5



04/11/2025

LEGISLATIVO



Derivan objeciones al PEF en reclamos por asesinato

Salpica caso Manzo debate sobre gasto

Critica oposición recortes a salud y en seguridad, pese a violencia

MARTHA MARTÍNEZ

En medio de críticas por los recortes en diversos rubros, como el campo, los municipios y la seguridad, el debate en torno al gasto para 2026 en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, derivó ayer en reclamos por el homicidio del alcalde independiente de Uruapan, Michoacán, Carlos Manzo.

La discusión sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) llegó al grado en el que morenistas insultaron a panistas, quienes criticaron el recorte en materia de seguridad.

"Hay que ser muy cínicos y muy caradura para venir aquí y señalar la violencia en la que ustedes nos hundieron. Estamos recomponiendo este país y lo vamos a seguir haciendo a pesar de todo lo que nos quieran venir y poner en contra, porque estamos del lado correcto de la historia. v con la cara en alto vamos a votar a favor de este presupuesto, porque nosotros no somos iguales, ni nunca seremos ni tantito de lo mierdas que ustedes han sido", dijo la morenista Vianey García al pedir la palabra para rectificación de hechos.

La legisladora afirmó que Manzo, como diputado federal, criticó el inicio de una guerra antinarco en Michoacán, en diciembre de 2011.

"Perdón, Margarita (Zavala), fue en Michoacán en 5



04/11/2025

LEGISLATIVO



diciembre de 2011, cuando un inepto, que fue Felipe Calderón, le declaró la guerra contra el narco y hoy, 7, 15, 20 años después seguimos pagando la descomposición social en la que nos dejaron", indicó.

En respuesta, Margarita Zavala recordó que un Gobierno tiene que responder ante un hecho como el homicidio de Manzo, no echarle la culpa al pasado.

Recordó que el Edil fue diputado federal de Morena, pero después se hizo independiente, posiblemente por presiones, y lo que pedía era combatir el crimen organizado, pero lejos de presentar un proyecto de paz, los "verdaderos responsables" le echan la culpa a quien dejó el Gobierno hace 13 años.

Zavala indicó que la guerra contra el narcotráfico inició en Michoacán porque el entonces Gobernador, Lázaro Cárdenas Batel, quien hoy está sentado al lado de la Presidenta Claudia Sheinbaum, pidió la ayuda.

"Lamento mucho que no haya responsabilidad de Estado, seriedad de Estado, dignidad de Estado para enfrentar no sólo al crimen organizado, sino a un pueblo dolido, como es el de Uruapan, como es el de Michoacán; llevan más de siete alcaldes asesinados", señaló.

El dictamen fue aprobado sin cambios con 39 votos a favor y 15 en contra de la oposición, después de que la mayoría rechazó que las reservas fueran discutidas en la Comisión. Se prevé que el dictamen suba hoy al pleno.

Mario Zamora, del PRI, indicó que en salud las cosas no vienen bien, porque el Gobierno gastará sólo 7 mil 185 pesos por mexicano, cifra menor a los que se gastaba en 2024 y que está muy lejos de lo que la Organización Mundial de la Salud recomienda.

Acusó abandono al campo, que hoy recibe menos recursos que en 2016, y a los municipios que, en conjunto con la inseguridad, han provocado casos como el asesinato del alcalde de Uruapan.

El panista Héctor Saúl Téllez dijo que si bien es triste el homicidio de Manzo, el dictamen del presupuesto plantea un recorte de más de 10 mil millones de pesos en seguridad, mientras que el Fondo de Aportaciones a la Seguridad Pública, en el que participan todos los estados y municipios, registra un recorte de 0.7 por ciento.

En tanto, la emecista Gloria Núñez coincidió en que lo vivido en Michoacán deja claro que el rubro de seguridad debe dejar de verse como un gasto discrecional y convertirse en una verdadera prioridad en el PEF. PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

5

REF**Ö**RMA

04/11/2025

LEGISLATIVO





La polémica por el edil asesinado de Uruapan, Carlos Manzo, llegó a la sesión de la Comisión de Presupuesto de San Lázaro, donde se discutía el gasto para 2026.